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Борются за благосостояние людей, а растет коррупция
По данным Алтайкрайстата средняя зар-

плата в регионе составляет почти 30 тыс 
рублей, что гораздо меньше, чем в сред-
нем по СФО. Однако для многих людей, 
чьи заработки и до МРОТ (13 тыс. руб.) не-
дотягивают, даже она – насмешка.  Едва 
хватает оплатить стабильно растущую 
коммуналку, даже на лекарства не всегда 

есть деньги – это более реальная иллю-
страция финансовых возможностей боль-
шинства жителей края, особенно тех, кто 
проживает в глубинке.

И где же тогда деньги? Возможно, благим 
намерениям мешает алчность, выливающая-
ся в коррупционные эпизоды, число которых 
в последнее время стремительно растет. 

– Прогрессивная шкала налогообложения и жесткий кон-
троль за доходами чиновников – это основные механизмы, 
которые должны быть запущены для реальной борьбы с бед-
ностью. СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ неоднократно на этом наста-
ивала и будет продолжать, потому что другого пути нет. Нель-
зя побороть бедность пособиями – это только ретушь. Нужно 
дать людям такую заработную плату, которая будет покрывать 
все базовые нужды. Не может работающий человек быть бед-
ным и гоняться за подачками от государства в виде пособий. 
МРОТ должен быть не ниже 50–60 тысяч рублей. 
Вот это справедливый подход!

– Главная задача нашего лево-патриотического фронта – вернуть людям веру во власть, 
убедить всех тех, кто сегодня ждет перемен и устал жить в нынешних социально-эконо-
мических условиях, в том, что нужно ходить на выборы. У нас есть для этого все ресурсы. 
Мы готовы бороться за улучшение благосостояния наших сограждан и зна-
ем, как достичь реальных результатов. Пришло время превращать наш крайне 
бедный регион в край не бедный! 

Каким будет 2021 и что изменится после 
больших выборов? Сомнений в том, что пе-
ремены будут разительными, почти не оста-
лось. Люди настолько закормлены пустыми 
обещаниями, что вряд ли согласятся наде-
вать еще раз розовые очки и отдавать свою 

пятилетку в руки тех, кто принимает пен-
сионную, мусорную реформы; складывает 
миллиарды в кубышку, вместо того, чтобы 
развивать экономику;  уродует систему об-
разования; монетизирует медицину; убива-
ет село...

Наломанные дрова в дерево не срастутся

Александр
ТЕРЕНТЬЕВ: 

«На что жить?»
– это, пожалуй, самый ча-
стый вопрос, который за-
дают жители Алтайского 
края на встречах, личных 
приемах, в обращениях. И 
пока чиновники рапортуют о 
грандиозных планах по борьбе 
с бедностью, штампуя одну за 
другой программы с красивыми, 
но так и оставшимися на бумаге 
цифрами, кошельки граждан при-
нимаемых мер не ощущают. Вера в 
реализацию этих амбициозных пла-
нов с каждым разом все больше уга-
сает. А статистика продолжает упорно 
рисовать рост зарплаты. Люди устали 
слушать сказки про бумажное золото, они 
хотят жить, а не сводить концы с концами. 

НОВОСТИ АКЗС

ОЧЕРЕДная попытка
В Алтайском крае детям-сиротам будут вы-

давать жилищные сертификаты. Такое решение 
было принято на февральской сессии АКЗС. В 
этом году планируется предоставить 166 серти-
фикатов – достаточно ли это количество, чтобы 
сдвинуть очередь? «Справедливороссы» под-
держали правительственный законопроект, но 
понимают, что эта мера не ставит точку. 

Вопрос, как решать проблему  детей-сирот с жильем, 
уже набил оскомину. Обязанность обеспечить сирот за-
конным жильем возложена на субъекты. Но региональ-
ные бюджеты не тянут эту непосильную ношу – очередь 
только растет.  И даже при при финансовом участии 
Федерации  справиться с этой проблемой не получа-
ется. Вопрос, что делать, неоднократно поднимался 
краевыми депутатами. Так, фракция «Справедливая 
Россия» предлагала компенсировать очередникам рас-
ходы на съемное жилье в размере до 10 тыс. рублей, но 
эта инициатива не была поддержана.

«Сегодня в Алтайском крае в очереди стоит 
более 6 тысяч сирот. Согласно установленному 
федерацией нормативу необходимо по 1 млн. 300 
тыс. рублей на покупку жилья для каждого – по-
лучается, чтобы единовременно обеспечить жи-
льем всех детей-сирот, стоящих в очереди, нужно 
изыскать из бюджета 8 миллиардов рублей! Та-
ких денег у Алтайского края, естественно, нет, – 

комментирует руководитель фракции СР 
в АКЗС Александр МОЛОТОВ. 

– К сожалению, и жилищный сертификат не ре-
шит проблему очереди: 166 сертификатов в год на 
6000 очередников – это очень мало. Помимо этого, 
сертификаты получат только те сироты, у кого на 
руках уже есть решение суда. То есть, по сути, мы 
вынуждаем детей-сирот идти и судиться с краем? 
Фракция СР проконтролирует, как будет склады-
ваться практика реализации этого закона».

То ли воля, то ли… 
Фактическое исполнение краевого бюджета 

по итогам 2020 года сложилось с профицитом. 
Конечно, хорошо, что денег в краевом бюдже-
те 2021 года стало больше, но плохо, что они не 
были освоены ранее. 

Средства планируется направить на повышение 
оплаты труда бюджетникам, на обновление и модер-
низацию материально-технической базы учрежде-
ний социальной сферы, на обеспечение финансовой 
стабильности местных бюджетов и др. 

Относительно эффективности расходования 
средств краевого бюджета, ввиду такого большого 
остатка средств, перешедших с 2020 на 2021 год, 

высказался депутат-справедливоросс 
Александр Молотов:

– Эти 10 миллиардов – это не новые доходы, а 
профицит бюджета 2020 года, который мы не по-
тратили, и теперь он переносится на текущий год. 
Между тем наша фракция в прошлом году предла-
гала выплатить по 10 тысяч семьям с детьми от 16 
до 18 лет в период пандемии, а также усилить под-
держку предпринимателей в это трудное время, но 
ответ был всегда один – денег в бюджете нет! Одна-
ко теперь выясняется, что деньги-то были и их мож-
но было потратить на важные социальные нужды и 
поддержку экономики, однако на то не было полити-
ческой воли «партии власти» – и это очень печально.

Депутат Госдумы, 
лидер алтайских 
справедливороссов
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Барнаул тонет в громких 
скандалах, нерешаемых 
проблемах и возмущении 
горожан. Администрации же 
все как с гуся вода, мэр Вя-
чеслав Франк, который уже 
год просидел в этом кресле, 
все шутит-прибаутит, откла-
дывает злободневные во-
просы «до лучших времен» 
и никак не может набрать 
себе работоспособную ко-
манду. Городская Дума в 
Барнауле «ручная», примет 
все, что скажут, еще и кра-
сиво аргументирует, если 
потребуется. Осталась одна 
кость в горле – СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ, депутаты от 
которой планомерно отстаи-
вают интересы барнаульцев 
и родного города. 

Сегодня мы подводим итоги года 
работы мэра Франка с руководителем 
фракции «Справедливая Россия» 
в БГД Оксаной Молодых.

А теперь обо всем поподробнее…

Кадры решают все
Складывается ощущение, что 

кадровая политика в барнаульской 
мэрии по-прежнему остается за 
кадром действительности. Уголов-
ными делами в отношении высоко-
поставленных лиц Барнаула уже ни-
кого не удивишь. А ведь год назад 
наша фракция 
диагностировала 
«коррупционный 
вирус» в чинов-
ничьей среде. 
Вот мы видим 
его результаты: 
два вице-мэра, 
Алексеенко и 
Демин, руково-
дитель комитета 
по спорту, дела 

«Барнаулкапстрой» и МУП «Специ-
ализированная похоронная служба» 
и, конечно, показательный пример 
скоропостижного ухода Андрея Ов-
сянникова с поста главы Октябрь-
ского района. А ведь так торопились 
усадить его на это место, не слушая 
аргументов, не анализируя про-
шлые «заслуги». Поспешишь – лю-
дей насмешишь. Уголовные дела, 
громкие увольнения, впрочем, как 

и назначения на 
ключевые долж-
ности, в которых 
усматривается 
опосредованная 
связь назначае-
мых с бизнесом 
(которая может 
негативно сказы-
ваться на чистоте 
управленческого 
процесса в соот-

ветствующих сферах), – все это нас 
уже не удивляет, а лишь подтверж-
дает корректность нашей низкой 
оценки кадровым процессам.

Лего Сити
Градостроительная политика в 

Барнауле сегодня больше напоми-
нает игру в конструктор трехлет-
него ребенка: какой кубик в руку 
попал, тот и поставлю – на глазок. 
Ни качественной документации, 
ни прописанных в законе широких 
обсуждений, все тяп да ляп.  И как 
итог, в связке горожане – строи-
тели – архитекторы предпочтение 
властей отдается желаниям за-
стройщиков. А что будет с городом, 
который постепенно теряет свой 
облик? Почему нынешние чиновни-
ки так легко расстаются с зелеными 
насаждениями ради строительства 

зданий, почему вместо социальных 
объектов мы сбиваемся со сче-
та растущих как грибы торговых 
центров? Далеко ходить не надо, 
вспомним историю с поликлини-
кой по ул. Балтийской, 7а, сдачи 
которой с нетерпением ждали жи-
тели густонаселенного района. К 
моменту окончания строительства 
она чудесным образом «преврати-
лась в тыкву»: там будут офисы, 
пивнушка, пиццерия... А как же 
проблемы очередей и качествен-
ного медицинского обслуживания? 
Таких примеров много. Огромная 
проблема со снятием санитарных, 
водоохранных зон, установленных 
на жилых массивах. Люди ходят по 
судам, но помогает это не всегда. 
Они не виноваты в том, что живут 
здесь поколениями, а уполномо-
ченный субъект без устали чертит 
на них зону не для жизни.

ГОРОД, КОТОРЫЙ ПОКА ЕЩЕ ЕСТЬ

– Основную цепь проблем я бы опреде-
лила так: провальная кадровая поли-
тика – неверные принципы градострои-
тельной деятельности – неэкономный 
и неэффективный бюджет – транс-
порт и дороги – закрытость власти.

Когда власти нет дела до того, как ходят люди по «убитым» дорогамОПАСНЫЙ ПУТЬ
Крик отчаяния родите-

лей из алтайских сел, а 
также из пригородных по-
селков краевой столицы, 
уже настолько оглушите-
лен, что становится непо-
нятным, почему-его никак 
не слышат чиновники. 
Почему из-за  внезапного 
снега зимой и грязи вес-
ной, постоянно ломающе-
гося школьного автобуса, 
недостатка ресурсов или 
желания глав, дети долж-
ны впотьмах, по не про-
чищенной трассе, преодо-
левать пешком несколько 
километров до школы. 
Каждый раз рискуя самым 
главным – своим здоро-
вьем и жизнью.

К сожалению, случаи 
уже нельзя назвать еди-
ничными. Обращения от 
жителей, полные боли и 
безысходности, стали по-
ступать регулярно. 

Дорога «жизни»
Родители школьников 
из с. Топольное Угловского района.  

Здесь люди давно уже забыли, как выглядят нор-
мальные дороги, но то состояние центральной, по 
которой каждый день ходят дети в школу, может вы-
звать только шок. В снегопады и  распутицу дети в 
буквальном смысле вынуждены самостоятельно то-
рить себе путь. Местный комитет образования и до-
рожные службы разводят руками, просьбы организо-
вать школьный автобус хотя бы на непогожее время 
года – так и остались просьбами. А дети ходят каждый 
день и рискуют не вернуться из школы. Трагический 
случай, когда мальчика сбили на этой дороге «жиз-
ни» уже был. Сейчас ребенок в коме. Неужели нужны 
еще трагедии, чтобы начать предпринимать меры?!

Александр Терентьев направил депутатский 
запрос в прокуратуру Угловского района. Нужно 
защитить права людей на комфортные условия 
для жизни в поселке, особенно детей, которые 
из года в год ходят бок о бок с опасностью. 

Фото из архива пресс-службы РО

Фото из архива пресс-службы РО

А какая ситуация на дороге в вашем населенном 
пункте? Не молчите! Давайте позаботимся 
о безопасности наших близких вместе. 

Общественная приемная депутата Госдумы 
Александра Терентьева 
+7 (3852) 56-95-10, +7 (3852) 56-95-09

Куда идем?
Жители и депутаты с. Заковряшино Крутихинского района 

«Наше село разделено на две части рекой «Разбойная», 
мостового перехода нет, на протяжении 7 лет жителям села 
(135 человек), в том числе школьникам и детям дошкольного 
возраста приходится передвигаться через федеральную до-
рогу – 3 км, на которой нет освещения, тротуаров, пешеход-
ных переходов», – рассказывают заковряшинцы. Некоторые 
смельчаки отваживаются попробовать пройтись по тонкому 
льду. А летом самостоятельно мастерят деревянный мостик 
и на свой страх и риск пересекают «Разбойную». Ясно, что 
подобные самоделки рано или поздно приведут к непопра-
вимому. Но у власти один ответ: «Денег нет!» Зато есть про-
граммы – та же «Комплексное развитие сельских территорий 
Алтайского края», о содействии по включению в которую про-
сят жители села депутата Госдумы Александра Терентьева.

Решение есть всегда и задача власти его найти. Депутат-
ский запрос главе администрации Крутихинского района с 
просьбой рассказать какие меры принимаются для реше-
ния дорожного вопроса в с. Заковряшино отправлен. Спра-
ведливость нужно восстанавливать и как можно скорее.
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Деньги любят счет
До тех пор, пока финансисты 

барнаульской администрации будут 
заточены на пополнение городской 
казны за счет кошельков горожан, – 
в позитивные перемены верится так 
же, как в единорога. Пример. Город-
ской бюджет – максимальная ставка 
налога на имущество физлиц, про-
тив которой выступала наша фрак-
ция. Посмотрим, как «удивятся» 
жители новостроек, большинство из 
которых молодые семьи, когда при-
дет время уплачивать налог за квар-
тиру за 2020 год. Да они уже сейчас 
не могут спать спокойно. В то время 
как чиновничий аппарат неприкры-
то жирует: резко увеличились рас-
ходы на информполитику, а проще 
говоря, на пиар власти в 2021 году 
(около 10 млн руб. планируется 
потратить только на размещение 
материалов в сетевых изданиях и 
на интернет-ресурсах, в общей же 
сложности затраты на СМИ соста-
вят почти 37 млн руб. – Прим. ред.); 
миллионы потрачены на сомнитель-
ную дезинфекцию улиц, почти в 2 
раза выросли траты на украшение 
города к Новому году и составили 
почти 17 миллионов. При этом ни 

разу в последние годы не забыва-
ет городская власть повысить себе 
зарплату, в том числе мэру. Об этом 
можно говорить бесконечно, но пока 
у казны не появится бережливый, 
эффективный и справедливый хозя-
ин, изменить ситуацию будет очень 
сложно, и денег будет не хватать ни 
на освещение, ни на восстановле-
ние парков, ни на повышение зар-
платы воспитателям.

Опять в пролете
Транспорт изношен, качество ус-

луг достаточно низкое, развитие 
транспортной сети в новых районах 
идет со скрипом.  В 2021 году на об-
новление городского пассажирского 
транспорта из федерального бюд-
жета выделены миллиарды рублей 
в рамках нацпроекта «Безопасные 
и качественные автомобильные до-
роги». Появится транспорт в Ново-
сибирске, Омске, Кемерове, Крас-
ноярске, а Барнаул опять в пролете. 
Мы анализировали причины прова-
ла участия города в программе, и, к 
сожалению, уверенности в том, что 
наши чиновники способны испра-
виться в следующем году, нет. А пе-
ревозчики постоянно требуют роста 
тарифов. В сентябре прошлого года 
нам удалось пресечь попытки мэрии 
увеличить плату за проезд, цену пен-
сионного проездного на 100 руб. (а 
это, внимание, целых 22% роста!), 
цену студенческого проездного – на 
50 руб. и другие параметры. В сен-
тябре прошлого года мы добились 
заморозки тарифов. Сейчас наш 
депутат Александр Обидин (един-
ственный член Координационного 
совета по ценообразованию, высту-
пивший против повышения платы за 
услуги перевозчиков. – Прим. ред.), 
как специально, исключен мэрией из 

состава совета, поэтому оперативно 
среагировать и помочь горожанам 
стало сложнее. А разговоры о необ-
ходимости повышения платы за про-
езд опять появились в СМИ. 

Нет порядка и на дорогах.  Мил-
лионы рублей выделены на закупку 
техники. Снега в этом году меньше, 
колдовали всем миром над схемой 
уборки, но жалоб меньше не стало. 
Нами в феврале проводились рейды 
по оценке состояния улично-дорож-
ной сети. Совместно с моим колле-
гой депутатом Алексеем Якуниным 
проверено почти три десятка улиц, 
множество тротуаров и пешеходных 
переходов. Итог неутешительный. 
Снег, сброшенный с крыш, неделя-
ми может лежать на тротуаре, даже 
перед центром реабилитации детей 
с ограниченными возможностями 
«Журавлики». Убрали на следующий 
день после предания этого факта 
огласке. Необходимо изменить при-
оритеты уборки. Больше внимания 
уделять тротуарам, а не зданиям, где 
трудятся чиновники. Тем более что к 
этому сезону была закуплена техни-
ка для уборки тротуаров. Хотелось 
бы видеть ее активную работу, а не 
только затраты на ее приобретение в 
размере порядка 16 млн руб. Необхо-
дим тщательный анализ эффектив-
ности использования техники МБУ 
«Автодорстрой». Если на их балансе 
в ноябре числилась 241 единица зим-
ней техники, то на улицах мы часто и 
сотни не наблюдаем.

или Во что превратили краевую 
столицу назначенные градоначальники

– Главный метод работы вла-
сти сегодня – это «тушение 
пожаров». Нет политической 
воли организовать рабочий 
процесс по-другому. Нет смело-
сти мыслить стратегически. 
Нет ни одной внятной концеп-
ции развития сфер жизни го-
рода – транспорта, зеленого 
каркаса, сохранения культур-
ного наследия и других.  Есть 
скованность и зависимость в 
принятии решений как от ор-
ганов региональной власти, 
так и от определенного вида 
бизнес-сообщества. От этих 
недугов есть хорошее лече-
ние – всенародные выборы гра-
доначальника. Только так воз-
никнет крепкая связь мэрии с 
горожанами и повысится от-
ветственность администра-
ции перед народом.

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ неоднократно выступала за 
возврат выборов мэра города Барнаула, мы заручились 
подписями нескольких тысяч барнаульцев. Нас поддер-
жали другие оппозиционные фракции в АКЗС.  Весной 
справедливороссы будут повторно инициировать этот во-
прос в краевом парламенте.

Жители алтайских сел стали все чаще жаловаться 
на качество воды из-под кранаКАК ВЫ ЭТО ПЬЕТЕ? 

Критическая изношенность 
системы водоснабжения в му-
ниципалитетах Алтайского 
края стала причиной не только 
многочисленных аварий, осо-
бенно в зимний период, но и 
низкого качества воды. То, что 
течет из кранов в сельских до-
мах, нельзя пить, такая вода не 
стирает, а пачкает вещи, пор-
тит технику – теплообменники 
на газовых котлах, тэны в обо-
гревателях, стиральные маши-
ны, чайники. И самое главное – 
она опасна для здоровья. Люди 
жалуются, что проблема не ре-
шается десятилетиями.

«Мы не первый год задаем во-
прос: чего мы ждем? Старые тру-
бы сами себя не поменяют, – от-
мечает руководитель партийного 
проекта «Коммунальный дозор», 
депутат АКЗС Людмила Суслова. 
– И тот факт, что возросло число 
обращений с мест, говорит о том, 
что терпение людей лопнуло. Они 
больше не хотят ждать». 

…КАП

Жители села Смоленское во время личного при-
ема рассказали депутату Госдумы Александру Те-
рентьеву, что у них из крана идет ржавая вода, на-
пор с перебоями: ни приготовить еду, ни постирать 
белье, техника страдает от ржавчины. В таких ус-
ловиях селяне вынуждены жить почти 10 лет. Они 
пытались искать правду в местной администрации, 
но безрезультатно – «пользуйтесь тем, что есть». 
При этом село не маленькое – численность при-
мерно 9 тысяч человек (пенсионеры, школьники в 
том числе), далеко не у каждого из них есть воз-
можность воспользоваться транспортом, чтобы 
привезти себе чистую воду хотя бы для питья и при-
готовления пищи. Не говоря уже о прочих нуждах. 

Александр Терентьев направил депутат-
ские запросы в Роспотребнадзор и главе 
района. Администрация отрапортовала, что в 
курсе проблемы (еще бы – 10 лет, уже и забы-
ли, что вода бывает не рыжего цвета), в про-
шлом году подали заявку на перевооружение 
водозаборных скважин по улицам Лесхозной 
и Западной. Деньги из бюджета на эти меро-
приятия должны быть. 

Село Смоленское Топчихинский район

…КАП

Члены Совета местного отделения партии СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ Топчихинского района обра-
тились в районную прокуратуру и в Общественную прием-
ную депутата Госдумы Александра Терентьева с жалобой на 
качество воды. Та питьевая вода, которая льется в домах 
топчихинцев из крана, уже «десятилетия не отвечает сани-
тарным нормам», сообщали жители райцентра.

Александр Терентьев также поддержал местных 
партийцев своим запросом в прокуратуру, чтобы над-
зорные органы проверили доводы заявителей. После 
проверки обнаружилось, что требованиям СанПиНа 
вода не соответствует.

«Для устранения выявленных нарушений прокуратурой 
района отправлено в Топчихинский районный суд исковое 
заявление об обязании ООО „РСУ+“ обеспечить соответ-
ствие поставляемой холодной воды», – говорится в ответе 
надзорных органов. Какую воду будут пить топчихинцы, те-
перь решит суд.

К сожалению, точечное решение проблем в каждом 
отдельном населенном пункте не изменит ситуации и 
не починит этот «капающий кран». Нужен комплексный 
государственный подход. Пускать ситуацию на само-
тек нельзя. Вода – это здоровье, а с ним шутки плохи!
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Алгоритм действий для жителей 
Алтайского края:

Размер исчисленного к уплате 
налога по инвентаризационной 
стоимости недвижимости не дол-
жен  существенно (в два и более 
раз) превышать размер налога, 
рассчитанного по кадастровой 
стоимости.
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Основания

УСПЕЙ ВЕРНУТЬ! О перерасчете налога на имущество физических лиц 
за 2018 и 2019 годы

Заплатили налоги за дом или квартиру за 2018 и 2019 годы 
и сумма показалась Вам неподъемной? Или не смогли заплатить, и тянется долг? 

Расскажем как и при каких условиях можно пересчитать налог на имущество 
физических лиц за указанные годы в сторону понижения.
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Фото из архива пресс-службы РО

Смотрим в налоговых уведомлениях начисления по налогу 
на имущество физлиц за 2018 и 2019 годы, рассчитанные 
по инвентаризационной стоимости.

Узнаем кадастровую стоимость объекта недвижимости 
в Росреестре, можно через официальный сайт Росреестра 
или в личном кабинете ФНС.

Рассчитываем сумму налога из кадастровой стоимости:
К кадастровой стоимости объекта недвижимости применяем 
налоговую ставку в размере 0,1 %. Получаем размер налога. 
Расчет делаем для 2018 и 2019 годов.

Сравниваем суммы налога, рассчитанные по кадастровой 
стоимости за 2018, 2019 годы, с суммами, выставленными 
вам по инвентаризационной за соответствующие годы.

1

2
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4

В случае если налог, рассчитанный по инвентаризационной стоимо-
сти значительно, а это в два и более раз, выше, чем по кадастровой – 
нужно обратиться с заявлением о пересчете в налоговый орган. 

Письменное 
заявление 

(смотри образец заявления)

Через личный 
кабинет ФНС, 

Заполните заявление через вкладку 
«жизненные ситуации»

Образец заявления

 В  _____________________
        Ваше отделение ФНС

 ____________________
                                                                                                                                                        ФИО налогоплательщика

____________________
                                                                                                     адрес налогоплательщика для ответа

В соответствии с Постановлением Конституционного 
суда РФ от 15.02.2019 г. № 10-П по делу о проверке кон-
ституционности статьи 402 Налогового кодекса РФ про-
шу пересчитать налог на имущество физических лиц 
на объект – выбрать нужный вариант (квартиру, часть 
квартиры, дом, часть жилого дома), расположенный по 
адресу: ____________________, кадастровый номер 
________________  по кадастровой стоимости за 2018 и за 
2019 годы, так как расчет налога по инвентаризационной 
стоимости значительно превышает расчет по кадастровой».

______________ ________________
         дата              подпись

Что нужно знать о налоговых вычетах

3000 РУБ.
«чернобыльцы», инвалиды 
из числа военнослужащих 
и т.д. 

500 РУБ.
герои РФ, инвалиды 1 и 2 
групп, участники боевых 
действий, доноры костного 
мозга и т.д. 

Благо-
творительность

На ребенка

Льготникам 
(перечень 
в Кодексе)

Гражданам, 
купившим 
жилье 

Собственное 
лечение, 
а также близких 
родственников

Дорогостоящее 
лечение

Обучение детей 

Собственное 
обучение 

В сумме фактических расходов, 
но НЕ БОЛЕЕ 25% суммы получен-
ного в налоговом периоде дохода

1400 РУБ.
на 1 и 2 ребенка

3000 РУБ.
на 3 и последующего 
ребенка

6000 РУБ. 
опекунам (попечителям) 
ребенка-инвалида

Вычет распространяется на стои-
мость назначенных медикаментов, 
лабораторных обследований – 
МАКСИМУМ 120 000 РУБ

В сумме фактических расходов

В сумме фактических расходов, 
но НЕ БОЛЕЕ 50 000 РУБ.
(на каждого ребенка в общей сумме на 
обоих родителей, опекуна или попечителя)

В сумме фактических расходов, 
но НЕ БОЛЕЕ 120 000 РУБ. ЗА ГОД

При наличии лицензии, вычет можно получить по расходам на обучение не только в ВУЗе, 
но и в других образовательных учреждениях, как государственных, так и частных, в том 
числе: в детских садах; в школах; в учреждениях дополнительного образования взрослых 
(например, курсы повышения квалификации, автошколы, центры изучения иностранных 
языков и т.п.); в учреждениях дополнительного образования детей (например, детские 
школы искусств, музыкальные школы, детско-юношеские спортивные школы и т.п.).

За полученные 
в наследство 
и приватизированные 
метры получить 
вычет нельзя

12 000 РУБ.
родителям (усыновителям) 
ребенка-инвалида Необходимые документы

Налоговая декларация 
по форме 3-НДФЛ

Заявление на вычет 
по образцу

Справка о доходах 
по форме 2-НДФЛ      

Документы подтверждающие 
право на вычет – договоры, справ-
ки, чеки, акты, заверенные учрежде-
ниями, предоставляющими услуги. 

На строительство 
и покупку 
жилплощади 

На ипотечные 
проценты 

Не более 
2 МЛН РУБЛЕЙ

Не более 
3 МЛН РУБЛЕЙ

Автор инфографики А. Беленёв


